



# SPD Fraktion im Bezirksausschuss 22 Aubing – Lochhausen – Langwied

---

**Antragsteller**  
Reinhard Bernsdorf

**Fraktionsmitglieder:**  
Brigitta Bacak  
Reinhard Bernsdorf  
Thomas Hampel, Fraktionssprecher  
Sebastian Kratzer  
Marianne Langer, stellv. Fraktionssprecherin  
Tamara Randlshofer

München, 21. November 2018

U-Bahn u. a. nach Freiham

**Antrag:**

Die Stadtverwaltung, der Stadtrat und die Stadtspitze werden aufgefordert dafür einzutreten, dass das geltende, aber 2019 auslaufende **Gemeindeverkehrsfinanzierungsgesetz** erneuert und geändert wird, damit neue und wichtige Aspekte darin zukünftig berücksichtigt werden.

**Begründung:**

Nach derzeitiger Rechtslage ist eine U-Bahn nur dann von Bund und Land zuschussfähig, wenn der Nutzen gleich oder größer ist, als die Kosten. Neue U-Bahnlinien sind auch für eine Großstadt wie München nicht finanzierbar, wenn sie keine finanzielle Unterstützung durch Bund und Land erhält.

Derzeit wird fast ausschließlich die Nutzung auf die in dem jeweiligen Bereich wohnenden Bürgern als Grundlage zur Berechnung genommen. Es erscheint sinnvoll, dass weitere Aspekte künftig mit in die Berechnung des Nutzens einfließen wie z. B. geringere Umweltbelastungen (wie Lärm, CO<sub>2</sub>, Stickoxyde, Feinstaub), Verringerung des motorisierten Individualverkehrs und verbesserte Lebensqualität.

Mit den zusätzlichen Aspekten sollten dann wichtige U-Bahnlinien gebaut werden können mit Unterstützung von Bund und Land zum Nutzen aller Bürger.

Reinhard Bernsdorf